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Autofinancement, emprunt, engagements.

  

Jusqu'à présent, depuis 10 ans, c'était l'autofinancement qui prévalait pour le financement des
investissements. Il est vrai qu'entre 2008 et 2014, il n'y eut que des promesses, hormis la Halle,
parce que, disait-on, il n'y avait plus de sous dans la besace à l'arrivée en 2008. Et pourtant, il
en restait quelque 800 000 €, alors qu'en cette fin de 2017, nous en sommes à 450 000 €
seulement !
Au cours de cette première mandature de l'édile, on a amassé dans les réserves pour lancer
dès 2014 un programme qui pèserait lourd : ZAC, Pôle technique, CAB, Salle des sports, Salle
des fêtes, entre autres, et le recours à des Autorisations de Programme permettant un
règlement par pactes annuels, couverts par les excédents.

    
  

Et souvenez-vous, ces achats par le biais de la SAFER, dont certains ont été repris par
Aquitanis …, mais que d'autres ont été supportés par la commune, comme le terrain du Pôle
technique qui a pesé 583 000 €, un erreur d'interprétation ayant empêché son portage par la
SAFER, comme prévu initialement.
Comme justification à ces dérapages, on nous a seriné : « Nous n'avions pas le droit à
l'emprunt ». Balivernes ! Car le droit à l'emprunt aurait été envisageable si la dette –
parfaitement justifiée par les investissements réalisés – avait été renégociée à la faveur d'une
baisse des taux, descendus aux environs de 1% contre 4,50%, taux moyen de l'encours, et une
reconfiguration de la durée de ces emprunts, comme nombre de collectivités ont su le faire …
mais à Biganos, suivant une gestion « à la papa », ce serait aux excédents dégagés de couvrir
les engagements.
Résultat, fin 2017 avec des excédents cumulés de 6 450 000 €, il a fallu couvrir 5 999 000 € de
« Reste à réaliser » d'investissements, d'où le petit reliquat de 450 000 €.
Il est question d'emprunter 1 500 000 € en 2018, au taux de 1,30 %.
N'est-ce pas là la reconnaissance que cette nécessité eut pu être envisagée de façon plus
rationnelle en procédant à une gestion intelligente de la dette ? Et respectant ainsi les
Autorisations de programme devenues chiffons de papier !!{jcomments on}
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